

DIARIO

DE PALMA

del Lunes 15 de

Noviembre 1813.



Sta. Gertrúdis V., y S. Eugenio.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSF
7 de la mañana.	12 grad.	28 p. l	O. nubes
12 del día.	13 grad.	28 p. l	O. nubes
5 de la tarde.	12 grad. $\frac{1}{2}$	28. p. l	NO. cubierto

Hoy hay quarenta horas en los Agustinos dedicadas al Patrocinio de Ntra. Sra. Exposición á las 6 de la mañana. Reserva á las 7 de la tarde.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Orden del día dada por el general Von Blücher, comandante en jefe del ejército de Silesia.

En el campo entre Hamburgo y Gorliz al pie de la aldea de Kiehnigswalde á 2 de Setiembre.

La Silesia está libre del enemigo. A vuestro valor, valientes soldados del ejército ruso y prusiano de mi mando: á vuestros esfuerzos y á vuestra constancia en arrostrar las fatigas y las privaciones es á quien debo la dicha de haber arrancado una hermosa provincia de las manos de un ene-

migo destructor. En la batalla de Katzbach marchó temerariamente el enemigo contra vosotros. Con la fuerza y con la rapidez del relámpago os arrojasteis detras de vuestras montañas: desdeñasteis hacer fuego sobre él: le habeis puesto la bayoneta encima, y lo babeis despeñado á lo profundo de las frágosas orillas del arrebatado Niese y de Katzbach.

Despues de esto habeis atravesado rios caudalosos, habeis pasado noches enteras en el lodo, muchos de vosotros habeis tenido hasta escasez de víveres, porque el mal estado de los caminos y la falta de medios de transportes impedian la llegada de mantenimientos: habeis tenido que luchar contra el frio, la humedad, las privaciones de todo género, y aun contra la desnudez. Sin embargo, siempre firmes habeis perseguido vivamente al enemigo. Yo os agradezco tan loable conducta: solo es verdadero soldado el que reune tan bellas qualidades.

Teneis en vuestro poder 103 piezas de artillería, 205 caxas de municiones, los hospitales de campaña, las fraguas del enemigo, sus carros de harina, un general de division, dos de brigada, gran número de coroneles, de oficiales de estado mayor y otros, 1800 prisioneros, dos águilas y otros trofeos. Los otros enemigos que se os habian opuesto en la batalla de Katzbach se vieron poseidos de tal terror, que no pudieron soportar la vista de nuestras bayonetas. Bien habeis visto los campos entre Katzbach y el Bober: ellos dan testimonio del terror y de la consternacion de vuestros enemigos.

Demos pues gracias al Dios de los exércitos, con cuyo auxilio habeis desbaratado al enemigo, y reunidos en el oficio divino, postrémonos en su presencia por la gloriosa victoria que nos ha concedido. Terminense nnestros actos de devocion con tres vivas, y despues continuemos marchando contra el enemigo,

Santander 16 de Octubre. = Por una fragata que ha llegado con pliegos para el lord Wellington á pasages, en 3 dias se sabe ha habido tres acciones en el Norte, en las que los franceses han perdido 9000 hombres. Napoleon con gran parte de su exército está sin comunicacion sobre Magdeburgo.

Las acciones del 10 y 12 las trae de oficio el *Courier*.

Nuestro ejército sigue en Francia por San Juan de Luz; en algunos pueblos los naturales no han dexado ni aun clavos en las paredes y puertas.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Vich 24 de Octubre. = *Noticias de Francia.* El monitor repite la ocupacion de Fiume por los austriacos; y dexa entrever alguna sospecha de los suizos.

Confidencialmente hemos sabido que en Francia la existencia de Dresde es un problema que agita todo el imperio hasta haber levantado los pueblos la voz, para entender qual ha sido la suerte de aquella ciudad, de que han recibido indicios de haber caido en poder de los aliados.

El aparato con que Suchet ha emprendido el movimiento que insinuamos, ya considerando la fuerza que en él emplea, ya los efectos, carros, coches &c. que nos dicen han pasado, por la marina, es grande. Creemos que el cuerpo de ejército que amaneció en Granollers no ha tenido otro objeto que secundar una operacion que se dirige hacia la frontera, y no á ocupar punto alguno nuevo en Cataluña.

Corre la voz de ser ya dueños los aliados de los puertos de Danzik, Rostock, y Dresde. Se desea con ansia su confirmacion. En toda esta línea de los Pirineos tienen los franceses 4500 hombres. Han recibido ademas de las guardias nacionales 6000 conseriptos. Se compone su caballería de 5000 caballos medianos, repartidos en Bayona y Pau.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Valencia en 5 dias, el patron Vicente Ramon Ha-

rio valenciano del laud la Virgen de la Bella, con un pasajero, arroz y sebollas.

De Tarragona en 3 dias, el patron Bartolomé Ginart Mallorquin del javeje el Santo Cristo, con 4 pasajeros y lastre.

De Cullera en 7 dias, el patron Felipe Sala valenciano del laud las Almas, con Arroz.

De Venrrell en 7 dias, el capitan Climet Conill catalan de la Polacra San Fernando, con vino y aguardiente.

Venta. En el borne de Santa Clara Casa número 5 frente la guardia de artilleria, se venden por mayor, paños de Cataluña de todas calidades, á precios equitativos.

Aviso. Se necesita un criado que tenga personas de suposicion que lo abonen, se le dará una peseta diaria y de comer, ó dos pesetas sin comer, al que le acomode acudirá á la calle de Campaner N.º 13 donde darán razon. Se desea que sepa leer, escribir y hablar castellano.

En la misma darán razon de quien necesita una Señora de 27 á 30 años para camarera que tenga sujetos de suposicion que la abonen y que hable castellano.

La Fragata San Antonio y San Josef (à) La Antonieta al mando de D. Francisco Masaguer, saldrá para Tarragona el miercoles 17 de este mes si el tiempo lo permite; las personas que gusten valerse de este buque para aquel destino y tengan géneros que cargar, acudirán á tiempo oportuno de 9 á 11 de la mañana en casa de los SS. Don Mariano Serra y Compañia para tratar con el Capitan.

En la libreria de Carbonell se hallará la prosodia del Padre Alvarez ilustrada &c. á 7 reales.

Teatro. Hoy representará la compania de esta Ciudad la comedia titulada *la buena criada*, con tonadilla, bayle y saynete.

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp año de 1813.